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Llegan parquímetros
a la Guadalupe Inn

BERNARDO URIBE

Los parquímetros finalmente
llegaron a la Colonia Guada-
lupe Inn, en la Alcaldía Álva-
ro Obregón.

En septiembre, REFOR-
MA publicó que colonos bus-
caban la instalación de los

equipos para controlar el ex-

ceso de vehículos que eran

estacionados por trabajado-
res de empresasy dependen-
cias de Gobierno que se en-

cuentran en colonias vecinas.
De acuerdo con la Comi-

sión de Participación Comu-
nitaria (Copaco), las obras
estarán finalizadas el próxi-
mo mes.

"Los beneficios, además
del ordenamiento de las ca-

lles, son una mejor movilidad,
mayor seguridad y limpie-
za, porque muchas veces los
autos se dejaban por mucho
tiempo o nunca los movían

paraapartar", aseguró Cecilia
Aguilar, vecina de la coloniay

miembro de la Copaco.
La colonia será una de

las primeras en sumarse al

programa después de las re-

formas con las que se en-

tregarán mayores recursos a

las zonas en los que opera el

plan. Con las modificaciones,
el 30 por ciento de lo recau-

dado va a las colonias; el 16.2

por ciento, a la Tesorería, y
el 53.8 las empresas conce-

sionarias.
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Instalan equipos en la Colonia Guadalupe Inn

Contarán, al fin,
con parquímetros

Celebran habitantes

consenso alcanzado

para que operen

las alcancías

BERNARDO URIBE

Los habitantes de la Colonia
Guadalupe Inn.al sur

caldía Álvaro Obregón, final-
mente pudieron incorporarse
al programade ordenamiento
de estacionamientos por par-
químetros de la Ciudad.

Les tomó alrededor de
15 años, debido a las dificul-
tades que enfrentaron para
alcanzar consensos entre los
colonos la falta de coordina-
ción con el Gobierno Central.

En septiembre, REFOR-
MA publicó que los vecinos
de la zona buscaban la ins-

talación de los equipos para
que sus calles dejaran de ser

el estacionamiento de traba-

jadores de empresas y depen-
dencias de Gobierno.

Cecilia Aguilar, vecina de
la colonia e integrante de la
Comisión de Participación Co-

munitaria (Copaco) de la Gua-

dalupe Inn. explicóque el Go-

con

los concesionarios aoperación
de los parquímetros, luego de

que la mayoría de los habitan-
tes votaron favor del progra-
ma en una serie de ejercicios.

"En elúltimo ejercicio de
democracia logramos aproxi-
madamente el 88 por ciento
de votaciones a favor de los
parquímetros, obviamente
hubo muchos problemas con

las personas que se empeña-
ron en no permitirlos, pero
finalmente se respeto la deci-
sión de la mayoría", aseguró.

"Lamentablemente, per-
sisten algunos vecinos, frane-

leros y comerciantes que se

están manifestando encontra

de los parquímetros, pero es

por falta de conocimientode
los beneficios del programa
para la colonia".

Una vez que se pudo lo-

grar elconsenso, la Secretaría
de Movilidad (Semovi) pidió
a la Copaco presentar de nue-

vo la solicitud. una vez quese

formalizaran los cambios en

de parquímetros con los que
se entregarán mayores recur-

SOS a las colonias en las que
operan estos sistemas.

La representante vecinal
dijo que el Gobierno de la
Ciudad se comprometió a

entregar el proyecto con fun-
cionamiento al 100 por cien-
to el de julio, aunque no se

descarta que la fecha pueda
retrasarse ante las moviliza-
ciones de los vecinos que no

están conformes.
Aguilar afirmó que los

primeros reportes de los re-

cursos recaudados se entre-

garán después de los pri-
meros tres meses. Poste-

riormente, se harán cortes
mensualmente para garan-
tizar que haya transparencia
en todo el proceso,y optimi-
zar el dinero recaudado en

beneficio de la zona.
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"Afortunadamente paraes-

ta colonia será una transición
sencilla por todo el camino an-

dado pero sí pediremos que
los ingresos puedan ser con-

sultados por todos" añadió.

Cecilia Aguilar, integrante de Copaco

Losbeneficios, además del ordenamiento

de lascalles,es una mejor movilidad, mayor
seguridadylimpieza".

Muchas veces los autos que dejaban
pormucho tiempoo que nunca movían para

apartar, no se limpiabanyse hacía un foco

de basura".

ELDESORDEN.En las calles de la Roma dondeno operan las alcancías, los lugares
de estacionamiento son controladospor los franeleros.
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P

Las obras estarán
finalizando en julio.
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Se incrementanlos
pedidos depipas
de agua en Tlalpan

Antes del anuncio de recorte del suministro del Cutzamala, operadores dan
hasta cinco servicios por turno; vecinos buscan alternativas de abasto

CRISIS DEL AGUA
JORGE MEDELLÍN

Vecinos de la alcaldía Tlalpan au-

mentaron los pedidos de pipas de

agua, previo a la reducción del su-

ministro del Sistema Cutzamala
anunciada la semana pasada por la
baja de niveles de las presas.

Miguel Hernández, operador
de una pipa, dijo que las solicitu-
des se han incrementado en los
últimos meses, pero se elevaron
en días recientes. "Se ha incre-

mentado muchoaquí enTlalpan.
Ahorita estamos dando aproxi-
madamente cinco servicios por
turno en las zonas del Ajusco y
antes eran de treso cuatro máxi-

mo". apuntó a EL UNIVERSAL
La alcaldía Tlalpan dic aconocer

el 23 de junio que 94 colonias ten-

drían recortes deagua, ubicadas en

las zonasde las Padierna Tlalcoligia
y Mirador.

Sin embargo, ayer, la demarca-
ción indicó a EL UNIVERSAL que
en la reunión con el Sistema de

Aguas (Sacmex), se informó que a

Tlalpan no le han reducido el cau-

dal, por lo que mantiene nivelesde
mil litros por segundo. Alejandro
Martinez, directorde Operación Hi-

dráulica, confirmó que se está res-

petando el tandeo acordado entre

ambosgobiernos.
En tanto, habitantes señalaron

que han tenido que recurrira las pi-
passparticulares retrasodelos
servicios que provee la alcaldía.

"Nos traen dos pipas al mes su-

puestamente, pero ve, este recibo
sdelmes pasado vapenas me tra-

jeron la pipa,y con dos al mes no

alcanza. Yo tengo que pedir una

mensualmente ahorita están en

mil 200 pesos", externó Laurenti-

no Chávez, vecino del pueblo de
San Nicolás.

Compartió que actualmente só-

lo llega agua losdomiciliosun día

a la semana, cuando en meses

sados erandossemanales. algoque
incluso los ha llevado valorar la
idea de instalar un sistema de cap-
tación de lluvia para subsanar la
falta del líquido.

"Esperemos que ahora queya es-

tá empezando a llover la situación
mejore, porqueahorita sólonosestá

llegando agua una vez a la semana

yno todoel día. yantes nos llegaba
dos díasa la semana. Hasta enton-
ces hay que cuidar el agua y usarla

responsablemente", agrego.
Otros habitantes de la demarca-

ciónhan optadoporalternativas
mo sistemas caseros de captación
de lluvia. Es el caso de Arturo Mo-
lina.de lacolonia Héroesde Padier-

na, quien este mes instaló un siste-

ma de captación y purificación de
lluvia para las plantas de su casa.

"Es una necesidad mía el agua
porque es mi negocio. Tengo 45
años en esta coloniay nunca había

padecido la falta de aguacomo has-
ta ahora, estoy consciente de la se-

quíaen el país, peronunca habíasi-

do asíy si afecta mi trabajo".
Arturo lleva desde hace 20 años

un negocio de venta de diversos ti-

pos de plantas que él mismo siem-
bra cultivaen su jardín, por lo que
eltenerun flujocorrientede aguaen

su domicilio es fundamental y ex-

presó que en losúltimos meses esto

ha sido cada vez más difícil.

"Antesnosabrían el agua dos ve-

alasemanae día completo,aho-

rasóloesun día al la semanay tam-

poco es todo el día. Solamente unas

horasyuno tienen que estar cazan-

doel agua, tampocouno puedees-
tar pidiendo pipas constantemente

salen enal menos mil300 pesosca-

da una". señaló.

El sistema de captación que im-

plementó Arturo él mismo lo dise-
nó. Consta de una serie de mantas

y lonas acomodadas encima de su

vivienda, con pliegues que funcio-
nancomo canales paraque la lluvia
circule y caiga directamente sobre
una serie de peceras donde el agua
es depositada.

También colocó contenedores
en eltejado tubosde

plásticoque llegan directamente
uno de sus estanques.

"Esto no que mesolucione la

falta de agua, me aliviay me sirve

para mis negocio, pero yo no la
puedo usar y mientras no se so-

lucione esto, tenemos que seguir
cuidando el agua", concluyó.

LAURENTINO CHÁVEZ
Vecinodel pueblode San Nicolás

"[De la alcaldia] nos
traen dos pipas almes

supuestamente (..)y con
dos al mes no alcanza.
Yo tengo que pedir una
mensualmente y ahorita
están en mil 200 pesos
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Miguel Hernández, pipero en Tlalpan, reconoció que las
solicitudes de los vehículos subieron en días recientes.

Arturo Molina instaló su propio sistema de captación
de lluvia para regar las plantas que cultiva yvende.
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ES UN TEMA POLÉMICO, RECONOCEN SENADORES

Frenan la ley
recabar

biométricos
LUEGO DE DAR MARCHA ATRÁS AL DICTAMEN,
morenistas criticaron al juez que les ordenó legislar
sobre los registros civiles, al considerarlo una injerencia

POR LETICIA ROBLES

DE ROSA

Por unanimidad. la Comi-
sión de Gobernación del
Senado de la República
decidió no avalar la Ley
General de Operaciones
de los Registros Civiles.

Esto. luego de recono-

cer que la entrega de datos
biométricos por parte de la

población la Segob, me-

dida incluida en la inicia-
tiva, es un tema polémico
y que despierta inquietud
entre los mexicanos.

Ayer, Excélsior adelan-
to que para la creación del
Sistema Nacional de Re-

gistro de Identidad no se

incluyen mecanismos de

protección ni sanciones
claras para quien haga mal
uso de los biométricos.

Tras reconocer que no

están preparados para
aprobar dicha ley, Gracie-
la Gaitán, del Partido Ver-

de. se pronunció por tener
más tiempo para revisarla

y pedir la postura del Inai
de los registros civiles, pun-
to en el que coincidió el pa-
nista Damián Zepeda.

La morenista Mónica
Fernández Balboa, presi-
denta de la Comisión, in-
formó que la cita para

nueva
de una resolución de Mar-
tín Adolfo Santos, juez OC-

tavo de distrito en Materia
Administrativa con sede en

la CDMX. lo que motivo que
el oficialismo lo criticara
por considerar que se mete

en el trabajo legislativo.
"Hay una queja formal

en su contra, ante el Con-

sejo de la Judicatura, por
su actuar faccioso", dijo.

PRIMERA PAGINA 2

EL

DATO

Incómodo

juez evitó la
extradición de El Chapo
hacia EU y ordenó
modificar el plan de
vacunación en plena
pandemia de covid.
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FRENAN PROCESO EN EL SENADO

Echan atrás ley para
recabar biométricos

LA COMISIÓN DEGOBERNACIÓN decidió no aprobar
el tema por inquietudes sobre protección de datos;
oficialismo arremetió contra juez que ordenó su discusión

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

lericta.robles@glmm.com.mx

La Comisión de Gobernación
del Senado decidió, por una-

nimidad.no aprobar lanueva

Ley General de Operaciones
de los Registros Civiles, que
incluye la posesión de datos
biométricosde todala pobla-
ción por parte de la Secreta-

ría de Gobernación, pero el
oficialismo aprovechó para
arremeter contra un juez
y señalar que sus acciones
motivan la reforma al Poder
Judicial.

Ayer, Excélsior informó

que Morena decidió acele-
rar la aprobación de la nueva

Ley General de Operaciones
de los Registros Civiles, que
incluye el Sistema Nacional
de Registro de Identidad, a

cargo de Gobernación, que
obliga todos los mexicanos,
desde el nacimiento, a pro-
porcionarsus datos biomé-
tricos. sin que la ley incluya
mecanismos de protección
ni sanciones claras para
quien haga mal uso deellos.

Los morenistas Rocío
Abreu e Israel Zamora, así
como la verdeecologista
Graciela Gaitán, admitieron

que el tema del uso de datos
biométricos es polémico y
despierta inquietudentre los
ciudadanos.

"No estamos preparados
para aprobar esta ley. Esta

propuesta ha tenido muchas
críticas por el requisito de
los datos biométricos, debi-
do que se ha expresado que
atenta contra los derechos
humanosy, obviamente, es-

tamos pasando por alto tan-

tas iniciativas que tenemos
en la Cámara de Senadores.
Yo pienso que nos den más

tiempo para poder revisar-

lay preguntarle al Inai los

registros civiles ver quéopi-
nan" expresó GracielaGaitán.

La verdeecologista res-

paldó laposición del panista
Damián Zepeda, quien ex-

presó que "de fondo, no es-

toy de acuerdo con algunos
artículos de esta ley. Parti-
cularmente en relación con

este sistema que se genera
vla facultad que se le da la
Secretaría de Gobernación
de poder administrar esta

base de datos que contie-
ne biométricos. que, de he-
cho, hace referencia a una

Ley de Población, queno se

han dado los cambios, que

ahiseplanteaba laCURP

fotografíaybiométricos. Pa-
recería que esta ley hace re-

ferenciaa la otra ley que no

está aprobada.
"Entonces, SÍ me parece

que no estamos listos. Yo SÍ

tengo una objeción lo digo
tal cual. con este registro. Me

gustaría escuchar al Inaiso-

bre el uso de datos biomé-
tricos. Me gustaría también
escuchar o saber si ya con-
sultaron alos registros civiles
locales, porque si estamos

haciendo una ley que coor-

dina, que homologa, valdría
la pena saber si ellos están
de acuerdo con esto", dijo
Zepeda.

Pero el oficialismo apro-
vechó el tema para arreme-
ter contra el Poder Judicial.

De último momento, la

presidenta de la Comisión
Gobernación del Senado, la
morenista Mónica Fernán-
dez Balboa, informó que la

cita para aprobar la nuevaley
fue motivada por una orden
judicial emitida por el juez
Martín Adolfo Santos Pérez.
Eunice Romo. de Encuentro

Social. dijo que no es posi-
ble que los jueces se metan
a ordenar el trabajo del Po-
der Judicial. Graciela Gaitán
respaldó que ya basta que
los jueces se metan en estos

temas

panistaDamián Zepe-
da les recordó que los jueces
no se meten, sino que de-
fienden los ciudadanos.

Mónica Fernández ase-

guró que "esta resolución la
da el juez octavo de distrito,
en materia administrativa en

la Ciudad de México, Mar-
tín Adolfo Santos, quien ha
sido varias veces señalado.
yhayuna queja formal en su

contra, anteel Consejo de la
Judicatura, porsuactuar fac-

cioso en las atribuciones de
otros Poderes de la Unión.

"Queja que, además, no

se ha desahogado, está en

el Consejo de la Judicatura.

por eso nos ha llamado un

poco la atención. Por eso

está en litigio entre el Sena-
doy con recurso de queja;
fue precisamente este juz-
gado, con este juez, quien
concedió la suspensión a

Joaquín Guzmán Loerapara
evitar su extradicióna Esta-
dos Unidos, fue quien orde-
nóel desbloqueo decuentas

bancarias de un exalcalde
de la alcaldía Benito Juárez.
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quien
ficar el plan de vacunación
contra coviden la etapa
crítica de la pandemia, por-
que lo calificó de simplista.
Fue quien permitió que las
tabacaleras se impusieran a

la salud pública, autorizan-
do la comercialización de

cigarrillos electrónicosy el
consumo de tabaco.

"Fue quien pretendió,
también, suspender el plan
de estudios piloto para pre-
escolar, primariay secun-

daria: fue también quien
echó abajo la prohibición
de incluir personajes in-
fantiles en los empaques
de los productos chatarra.
Y estas quejas que están en

el Consejo de la Judicatura
desde agosto no se han re-

suelto", dijo Fernández Bal-
boa, quien resaltó quecasos

como el de este juez hacen
necesaria la reforma al Po-
der Judicial.

No estamos

preparados para

aprobar esta ley. Esta

propuesta ha tenido

muchas críticas por el

requisito de los datos

biométricos."

GRACIELA GAITÁN
SENADORA DEL VERDE

EL

DATO

Propósito
La nueva ley, cuya
creación fue detenida,
obliga los mexicanos,
desde el nacimiento, a

proporcionar sus biomé-

tricos, sin que la ley incluya
protección de datos ni

sanciones para quien haga
mal uso de ellos.

UTALCANEJA
RADO GARCIA

Stop

ANGULO Right E

LMO
Done

ENDI
MAN
ALEZ
RIAS

ROYO VI

GANZA
DOABRE
JAVIER
LOPEZ

HisEnro@4000 actionstatus IrisEnroll4000
Result
Done

Source ID Processing
20000 Done

20000
20000
20000 Connected IrisServer

Done
20000 InsEnroll

Foto: Héctor Lopez/Archivo

patrón de la retina es un dato biométrico de alta confiabilidad y requiere de un lector especial.
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#EN21ESTADOS

GN YA SUPERA
APOLICIAS
ESTATALES

EN CINCO AÑOS, LA GUARDIA NACIONAL HA CONSOLIDADO SU PRESENCIA EN TODO EL

PAÍS AL SUMAR 108 MIL 182 ELEMENTOS, PLANEANDO LLEGAR A LOS 150 MIL EN 2025

POR FERNANDA GARCÍA/P4

#GUARDIANACIONAL

SUPERA
APOLICÍAS
ESTATALE

EN 21 ENTIDADES LOS INTEGRANTES DEL ÓRGANO
FEDERAL YA SON MÁS QUE LOS EFECTIVOS EN LOS
ESTADOS PARA LABORES DE SEGURIDAD PÚBLICA

POR FERNANDA GARCÍA

a Guardia

Nacional ha

L consolidado

su presen-
cia en todo

el país, pues

en cinco

años ha incrementado su des-

pliegue, por lo que ya supera

en número de elementos a las

policías estatales de 21 entida-

des; es decir, 65 por ciento del

territorio nacional.

De acuerdo con un docu-

mento de la institución presen-

tadoen la mañanera,enestados

comoGuerrero, porejemplo, los

integrantes de la Guardia Nacio-

nal con presencia en ese estado

superanen más de siete mil 709

a los de la policía estatal.

En Jalisco, los efectivos de

la Guardia Nacional superan en

cuatro mil 211 a la policía estatal,
en tanto, donde también se ve

una diferencia notable, esen 0a-

xaca yaque en dicho estado hay
sólo hay mil 351 integrantes de
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la policía estatal, mientras que
de la Guardia Nacional operan
seis mil 92 elementos.

Otros de los estados que
destacan en la lista que presen-

tóel presidente Andrés Manuel

López Obrador se encuentran

Chihuahua, porque en dicha en-

tidad sólo hay 969 elementos

policiales y tres mil 459 miem-

bros de la Guardia Nacional,
en donde también es notable

este incremento,es en Coahuila,
pues, al haber solo 789 policías
estatales, se integraron dos mil

851 guardias nacionales.

Además, en Querétaro sólo

laboran 756 policías en todo

el estado, pero son superados
por los miembros de la Guardia

Nacional que representan amil

148 integrantes.

De acuerdo con el reporte, en

total son 108 mil 182 laspersonas

que pertenecer a la Guardia Na-

cionali quienes permiten que se

mantenga una preponde
territorial en gran parte del país,
principalmente en entidades

donde hay registro de mayor
incidencia delictiva.

Al respecto, el mandatario

federal dijo que "hayestados en

dondeya son máslos elementos

de la Guardia Nacional que los

policías estatales y municipa-
les. ejemplo,Aguascalientes,
policía estatal, faltan munici-

pales, pero son más la Guardia

Nacional; notoriamente en Baja
Sur, en Baja California;en Cam-

peche sison más los estatales.

Declaró que anteriormente

el Ejército, la Marina ni ningún
otro integrante de las Fuerzas

Armadas podían realizar las

labores de seguridad pública,
pues la Constitución Mexicana

lo impedía.
"Entonces, se creó la Guar-

dia Nacional para hacer laborde

seguridad pública y otras, pero

fundamentalmente seguridad
pública, un poco lo quepodía ser

la Policía Federal; sin embargo,
la Policía Federal, desde que se

creó en el gobierno de Zedillo

hasta el sexenic pasado, lo más

que llegó a tener fueron 40 mil

elementos, yun porcentaje muy
alto de personal administrativo

pocos elementos operativos, en

realidad había 20 mil elementos

operativos para todo el país",
manifestó.

Finalmente, el presidente
López Obradoranunció queserá
el próximo lunes cuando realice

un acto para conmemorar los

cinco años de la creación de la

Guardia Nacional en México y
declaró que se tiene planeado
que para el próximo año los ele-

mentos pasen de 120 mil a 150

mil, es decir, que sumarán a 30

mil miembros más.

"El lunes vamos a tener un

acto para conmemorar los cinco

años de la creación de laGuardia

Nacional. El día que correspon-
de es domingo, pero vamos a

hacerlo el lunes, va a ser una

ceremoniaeen el Campo Marte.Al

crearse la Guardia, nada másen

personal, de esos 40 mil, ahora

hay 120 mil", dijo".

AVANZAN
OBRAS

1

En Aca-

pulco se

construyen
23 nuevos

cuarteles.

2

Donde no

gobierna
Morena.

hay menos

estatales.

3

En el país
se cons-

truyen 90
instalacio-
nes de GN.

125

MIL POLICÍAS
MUNICIPALES
HAY EN TODA
LA NACIÓN.

168

MIL EFECTI-
vos ESTATA-
LES OPERAN
EN EL PAÍS.
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DUST FOTOO
CERTEZA. David Córdova

Campos, comandante de la

Guardia Nacional.
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Pese a lluvias, el
Cutzamala aún no

logra recuperarse
Estragos de la sequía.
Las tres presas siguen
por debajo de su nivel;
se evitó el "día cero" con

otras medidas de ahorro
FANNY MIRANDA
CIUDADDE MEXICO

El "día cero" para las presas del

Sistema Cutzamala no llegó es-

te 26 de junio como lo proyectó
la Comisión Nacional delAgua
(Conagua), pero los embalses

queabastecenaunacuartaparte
del Valle deMéxico siguen ago-
nizando a un mes del iniciode la

temporadade lluviasyapesarde

que la tormenta tropicalAlber-

to llenó las principales presas de

NuevoLeóny Tamaulipas.
De acuerdo con las pro-

yecciones del Organismo de

CuencaAguas del Valle de Mé-

xico, para este miércoles las

presas del Cutzamala caerán a

los 155 millones de metros cú-

bicos, el nivel mínimo que se

requiere para seguirextrayen-
do el agua de esos embalses, el
llamado "día cero";sin embar-

go, debido a losrecortesdel su-

ministroy la incorporación de

nuevas fuentes, la fecha fatal

se ha prolongado.
Al corte del 24 de junio, las

tres principales presas del Cut-

zamala seencuentran al 26 por
ciento de llenado con un alma-

cenamiento de 204.31 millones

de metros cúbicos, su nivelmás

bajo en 28 años.

Lapresamásgrande, la de Va-

lle de Bravo, almacena 104.63

millones de metros cúbicos,
26.5 por ciento de su capaci-
dad. Tienenun déficitdel 61 por
ciento con respecto al almace-

namiento histórico.

La presa El Bosquealmacena

57.92 millones de metros cúbi-

cos, 28.6 porcientode sunivelde

llenado y registra una leve recu-

peración. Su déficit es de 29 por
ciento con respecto alhistórico.

macena 41.76 millones de me-

tros cúbicos, 22.5por ciento de

sucapacidad. Sudéficithistórico

es de 57.70 porciento.

PorAlberto inician desfogue
La Conagua lleva a cabo el des-

fogue controlado de la presa El

Cuchillo enNuevoLeón, queac-

tualmente seencuentraal80 por

ciento de su capacidad debidoal

paso reciente de latormentatro-

picalAlberto, con un almacena-
mientode918millones de metros

cúbicos, para reducirlo a un al-

macenamiento recomendadode

844 millonesdemetroscúbicos.
Las maniobras se realizan de

maneracontrolada e iniciaron

ayer al mediodía en coordina-

ción con Protección Civil para
mantenerel embalse en condi-

ciones de seguridad.
Debido a la prolongada se-

quía, El Cuchillo se encontraba

al 31 por ciento de su capacidad
de llenadoy tras las fuertes llu-

vias deAlberto,sunivel se incre-

mentó al 75 por ciento.



Milenio Diario
Sección: Política
2024-06-26 03:05:33 293 cm

2
Página: 17 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

El Cuchillo en Nuevo León, a75% de su capacidad.ESPECIAL
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Menordéficit
en2025 será
unabuena

señal:expertos
Inversionistas. Consideran necesario que haya una

consolidación fiscal pese a no llegar a 3 por ciento del PIB

Una baja en el déficit fiscal del Go-

bierno haciael 2025 será una buena

señal, independientemente de que
esté no llegue a 3 por ciento del PIB,
consideraron inversionistas.

Se trata, dijeron, de uno de los

temas que mayoratención le están

poniendo,y más con la llegada del
nuevo gobierno, pues, consideran
necesariose fijen las bases para que
hayauna consolidación fiscal, aun-

que esta sea de manerapaulatina.
Dijeron quese estaríamandando

una señal correcta y dejaría a los

inversionistas, relativamente tran-

quilos. Elgobierno entrante puede
sercapaz dediseñar unapolítica que
mantenga la disciplina, aseguraron.
-A. Moscosa F. Gazcon/PAG.4

"Si no se logra
un déficit de 3.5%.
pero se observa un

esfuerzo, el mercado
lo interpretará
positivamente"
GABRIELA SONI

Directora de Estrategias
de Inversión de UBS México
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Menor
déficit
en2025
sería una

buena
señal

FINANZAS PÚBLICAS
Una disminución, aunque no se logre
el 3.5% del PIB, sería favorable: analistas

Limitarían una baja
las presiones en

el gasto en pensiones
y programas sociales

ALEJANDRO MOSCOSA

mmoscosa@elfinanciero.com.mx

FELIPE GAZCÓN
fgazcon@elfinanciero.com.mx

Unode los temas demayoratención

partede los inversionistas ante

llegada delnuevogobierno esque
realmente haya un esfuerzopor lo-

grar la consolidación fiscal, aunque
esta sea de manera paulatina.

Sibien lavirtualpresidentaelec-

taClaudia Sheinbaum prevéque el
déficit se reduzca a 3.5 porciento
del PIB en 2025, desde el 5.9 por
ciento de este año, el mercado no

vería malsino se alcanzaelobjetivo
planteado, pero será importante
que haya una reducción,señalaron

expertos.
Gabriela Soni, directora de Es-

trategias de Inversión en UBS Mé-

xico, explicó que si no se logra un

déficit de 3.5 porciento del PIB en

2025, pero se observa un esfuer-

ZO por lograr la consolidación, el
mercado lo puede interpretarpo-
sitivamente, e incluso aunque sea

undéficitde hasta 4.5 porciento el

próximo año.
"Se estaría mandando unaseñal

correctay dejaríaa los inversionis-

tas relativamente tranquilos, pero
si no se ve esa intención de reducir
el déficityvamos a seguirviendo
nivelesarribade4.5 porcientodel
PIBentonces veríamos cambios es-

tructurales (en la economía)",dijo.
Se estimaqueen elpresenteaño,

eldéficit, en sumedidamás amplia,
medido con los Requerimientos
Financieros del Sector Público

(RFSP), será de 5.9 por ciento del

PIB, elmáselevado en tresdécadas.

Alejandro Padilla, economista

jefede Banorte, confióen que"el
gobierno entrantepuede sercapaz
de diseñar una política fiscal que
mantenga la disciplina en el gasto
ydisminuya eldéficitfiscal en 2025

acerca de 303.5porcientodelPIB,
singeneraruna recesión ysin nece-

sidad de una reforma fiscal".
"Es importante que manden la

señal deque cumplirán con los ob-

jetivos fiscales de los Pre-Criterios

2025, en donde prevén un mayor
déficit este año yluego disminuye
en los próximos años, para tener
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un marco macro

Señaló que fuemuyclara laseñal

que mandó recientemente elsecre-

tario de Hacienda, sobre tener esa

disciplina fiscalyreducireldéficit,

asícomo mantenerun diálogo con

las agenciascalificadorasycon los

mercados, porque eso permitirá a

México mantener su actual perfil
crediticio.

Sin embargo, Luis Gonzali, di-

rector de inversiones de Franklin

Templeton, dijo que el escenario
base es lo dicho por Sheinbaum,
pero si el déficit es mayor a 3.5 por
ciento sería una mala noticiayel
mercado actuaría enconsecuencia.

Añadió que el secretario de Ha-

cienda, Rogelio Ramirez de la O,

también planteó llevar el déficit a

una tendencia que sea consistente

con una razón deuda/PIB estable

por lo que es de esperarque baje el

próximo año. "Sería positivo verlo

(el déficit) un poco más abajo, creo

que mandaría una señalcorrectay
el mercado lospremiaría;veríamos

una reacción positiva delmercado".

PREOCUPACIÓN

Según UBS existe la pre-
ocupación de quepuedan
persistirdéficitsmás am-

plios, particularmente si

se posponen los esfuerzos

paraaumentar los ingre-
SOS tributarios.

"Hay muchas dudas

porparte de los inversio-

nistas... hay presiones
del lado del gasto como

losprogramassociales opensiones
que son gastos que no se pueden
recortar; tienes mayores intereses

yel inversionista cree que puede
serel inicio de una trayectoria de
déficit más altoyno están todavía
tan convencidos de que se logre la

consolidación", dijoSoni.

Jorge Peña, profesor de eco-

nomía en la UNAM, coincidió en

esta preocupación porparte de in-

versionistas de que no se logre la
consolidación fiscal para el 2025,
debido alcambio en las condiciones
macroeconómicas.

"El mayor riesgo es que las cali-

ficadoras castiguen aMéxicopor
tema de lasreformasestructurales

y se pierda el grado de inversión,
provocando salida de capitales de

nuestropaís, devaluando
la moneda de manera in-

evitable", dijo.
Diego Diaz, coordina-

dor de Finanzas Públicas
del IMCO, alertó que en

caso deque el déficitno se

reduzca semantengaal-
rededordel 5o6porciento
delPIB, el país correría el

riesgo de una degradación
crediticia e incluso depér-

dida del grado de inversión.
Advirtió que enausencia deuna

reforma fiscal es complicado una

reducción del déficit de lamagnitud
quesepropone,yaque seobligaráa

recortarelgasto en unmomentoen

el que este enfrenta presionesalalza

por gastos ineludibles, en el costo

financiero de la deuda, pero sobre
todo por los programas sociales.

SOBERANO
Los analistas
advierten

que niveles

de déficit por
encima de
5% del PIB

afectarían la

nota soberana
del país.
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FOCOS Recesión. Para algunosexper-
tos, disminuir de golpe eldéficit

Impacto. Para el IMCO, en caso fiscal a niveles de 3.5%, como lo

de que eldéficit se mantenga plantea Sheinbaum, podría llevar

por encima de 5 porciento al país a una recesión económica.
del PIB, de entrada, habría un

incremento de la deudapara Ajustes. Para Hacienda, la re-

financiar este saldo negativo, lo ducción del déficit a 2.5% del PIB

que a su vez se reflejaría enun implicará un recorte al gasto de

mayor costo financiero. 833 mil millones de pesos.

CONSOLIDACIÓN

5.0% 3.5%
DEL PIB DEL PIB
Es el pronóstico del déficit públi- Sería el déficit fiscal para 2025,
CO para el presente año, según señaló recientemente la presi-
la Secretaría de Hacienda. denta electa Claudia Sheinbaum.
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La meta sería bajarlo
Si bien Claudia Sheinbaum planteó que la meta del déficit baje a 3.5 por
ciento del PIB para 2025, desde el 5.9 previsto para este año, el mercado no

vería mal si no se alcanza el objetivo planteado, pero será importante que
haya una reducción.

Requerimientos financieros del sector público
Como porcentaje del PIB
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Deuda pública total
Como porcentaje del PIB
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Fuente: SHCPyClaudia Sheinbaum
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Congreso
pide datos
por escasez
de agua

Ante la falta de líquido en

hospitales de la Ciudad
de México, diputados
del PAN y PRD plantean
realizar recorridos para
verificar la situación que
prevalece en todas las
instituciones y llaman

a cuentas a la titular de

Salud, Oliva López; la
funcionaria capitalina
rechaza que sea un

problema CDMXP.7

DIPUTADOSDELPAN PRD PIDEN REALIZAR RECORRIDOSDESUPERVISIÓN

Gobierno debe explicar la
falta de agua en hospitales'

Deslinde. La secretaria de Salud,
Oliva López, rechazaqueexista

un desabasto en los nosocomios

capitalinos; el ISSSTEdebe informar lo

que ocurre con los suyos

RODRIGO CEREZOYÁNGELORTIZ

Legisladores del PANyPRD en el Congreso
local pidieron a la secretaria de Salud, Oliva

López, informare investigar el desabasto de

aguaenhospitalesde laCiudad deMéxico; la
funcionaria capitalina rechazó la existencia
de unproblemaen elsuministrodel líquido,
luego de que estediariopublicó la situación
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quevivieron 20 nosocomios, de acuerdo las

respuestas de varias solicitudes de informa-
ción pública.

Pese a los requerimientos de apoyo de 20

hospitales, entre eneroy mayo del año en

curso, para recibir agua potable en pipas,
la titularde la Secretaría de Salud (Sedesa)
descartó que los hospitales enfrentenunpro-
blema de desabastoen laCiudad deMéxico.

"No hubo desabasto, el surtimiento fue a

travésdepipas,peronuncahubo desabasto".
mencionóen entrevista lasecretaria de salud
OliviaLópez.

Consultada sobre las solicitudes de pipas
de hospitales documentadas por este dia-

rio, la titularde Sedesa descartó afectación
a pacientes o servicio en unidades por falta
de agua.

Cuestionada sobre la falta de agua en cen-

tros de salud, hospitalesy clínicas, López
señaló que "los hospitales han sido surtidos

(de agua), no hay problema ahora (de desa-

basto) ademáshantenido un equipamiento
muy importante, yaahorita son hospitales
del IMSS Bienestar".

Respecto al Centro Médico Nacional 20
de Noviembre, en BenitoJuárez, que realizó
al menos 22 solicitudes de pipas, Oliva Ló-

pez se deslindóyrefirió: "Es hospital federal
del ISSSTE, no de la red de servicios de la

Ciudad, que ahora está transitando al IMSS

Bienestar",porloquecorrespondería adicha

dependenciabrindar información.
Ante la negativa delGobiernode laCiudad

de México, por reconocer que 20 hospitales
en lacapital padecieron el desabasto de agua
potableen losprimerosmesesdel año, lafrac-
ción del PAN en el Congreso local exigió a la

titular de la Sedesa, Oliva López, realizar un

recorrido con una comisión de legisladores
paraconstatarestasituación.

ElIdiputadoCarlosJoaquínTinoco anunció
un Punto de Acuerdo en el Congreso local,
para formalizar esta peticiónyque el jefe de
Gobierno"recule"en su absurda declaración
sobre un posible fakenewsdeestasituación.

"Notienen vergüenza en la4T; no hay agua
en laCiudady los hospitales la padecen para
atención de los pacientes, limpieza de ins-

talaciones, higiene de los enfermosy para
los servicios que se ofrecen; negarlo es una

irresponsabilidad criminal",refirió.
La diputada lelPRD,PolimniaRomana Sie-

rra, advirtióque el hospital que no tenga agua
no puede darservicio porprotocolo deseguri-
dad para los pacientes que ahíse encuentran,
se tienen que suspender visitas, consultas y
todo, lomismo lasescuelas.

Ante la negativa del mandatario local para
exponeresta situación, al igualqueporparte
de las autoridadessanitarias, laperredista se-

nalóqueesmuygraveque losdirectoresde las
unidades de atención médica no tengan la ca-

pacidad para denunciarese tipo de carencias,
puedeatenderaunalíneade"nosequejen, no

informeny nodenuncien",dijo.

Lo que hicimos
fue resolver
elabasto de

distintasmaneras,una parte
porlavía pública,ycuando
se requería,reforzar con

pipas, pero nunca tuvimos
afectacióna lospacientes"
OLIVALÓPEZ
Secretaria deSaludCDMX

jefedeGobierno lo sabe

ynolo quieredecir para no

elevar númerodenotasen

contradelGobierno(...) el
otrocaminoesque leestén

engañando, que también

puede ser"

POLIMNIAROMANASIERRA

Diputada delPRD

"Parecequepara la 4T la
salud de laspersonas esuna

situación devotos ysituación
electoral; vamos avelarpor
las personasque sufren diario
en los hospitales
sin agua" go
GUILLERMO HUERTA

Diputadofederal delPAN
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SALIDA DE
PACIENTES

AFECTADOS. Elcentro deatenciónmédica "Dr. Eduardo Liceaga",
que tiene unagran demanda deconsultas, fue uno de los quesufrió

crisis.

Cholo


